

【私たち慈恩寺小学校の教職員は、いじめを絶対許しません!】

つよく たくしく なかよく ～きらりと輝く慈小っ子～

子どもに『笑顔、自信、学力』を

慈恩寺小だより
やまぶき

さいたま市立慈恩寺小学校

令和7年7月1日 7月号

〒339-0009 さいたま市岩槻区慈恩寺259

TEL 048-794-1140 / FAX 048-795-0377

学校 Web ページ URL: <https://jionji-e.saitama-city.ed.jp/>



「いじめ撲滅強化月間」(6月)の取組

もちつき やすし

校長 望月 泰志

令和6年10月31日に、文部科学省より令和5年度いじめ認知件数が発表されました。

○小・中・高等学校及び特別支援学校におけるいじめの認知件数は732,568件であり、前年度から50,620件(7.4%)増加。認知件数は新型コロナウイルス感染症の影響で令和2年度に一旦減少したが、その後3年連続増加し、過去最多。

○増加の背景として、いじめ防止対策推進法におけるいじめの定義やいじめの積極的な認知に対する理解が広がったことや、アンケートや教育相談の充実などによる児童生徒に対する見取りの精緻化、SNS等のネット上のいじめの積極的な認知が進んだことなどが考えられる。

Q1 “いじめ”はなぜ起こるのでしょうか？

A1 不満やストレスのはけ口として起こりがちです。

Q2 学校やクラスなどの子ども集団でいじめが起こりやすいのはなぜですか？

A2 学校やクラスは、異質なものを排除して集団の結びつきを強めようとする傾向があり、集団内での不適応や人間関係のゆがみが表れやすいからです。

(文部科学省 HP「いじめ Q&A」より)

https://www.mext.go.jp/b_menu/shingi/chousa/shotou/040/toushin/07030123/001.pdf

本校では、「いじめ撲滅強化月間」の取組の一つとして、すべてのクラスで子どもたちが話し合いをもち「いじめ撲滅スローガン」を作りました。各クラスのスローガンを紹介します。

学年・クラス	スローガン	学年・クラス	スローガン
たんぼぼ	友だちのきもちをみとめ かんがえて げんきに なかよく あそぶ	1年1組	いっしょにあそぼう
2年1組	友だちと”たのしく なかよく” みんな えがお	2年2組	言われて うれしい 言ばを つかおう!
3年1組	毎日いじめなし 思い出いっぱい 仲よしクラス	3年2組	自分を信じて やさしい一言 わすれずに
4年1組	いじめなし みんなで遊べば 楽しいな	4年2組	心にプレーキでけんか0、みんな笑顔で助け合おう!!
5年1組	5年1組 いっつも仲よく協力し、心にプレーキ いじめ0!!	5年2組	明るく元気に笑顔いっぱい ケンカゼロ!!
6年1組	㊦ころやさしく ㊧(つ)かれをいやす ㊨なりの人にも ㊩いわをたくさん ㊪かにしない ㊫い言葉を つかおう	6年2組	いじめなし みんな仲よし 助け合い

全てのスローガンに、子どもたちの優しさがあふれています。そして、子どもたちの意見をまとめた担任の先生方の優しさも伝わってきます。(子どもたちの思いがこめられた意見をまとめるのは、なかなか大変です。)このスローガンを作ったときの優しい気持ちをみんなが忘れず有言実行していけば、必ず慈恩寺小学校は、いじめのない、みんなが幸せを感じられる学校になることでしょう。

その他の取組として、お話朝会の中で、子どもたちへ、いじめを真剣に考え、いじめを根絶してほしいという願いを込めて、絵本の読み聞かせをしました。

「わたしのいもうと」松谷みよ子 文・味戸ケイコ 絵 偕成社 新編・絵本平和のために5
いじめによって傷つき、登校しなくなった女子児童のお話です。彼女は心を閉ざしてしまいました。

本校では、年間を通して「いじめ撲滅」に向けた取組を実施していきます。



【学校からのお知らせ】 ※紙媒体を希望される御家庭は、連絡帳にて担任までお知らせください。

○個人面談について

- ・個人面談の予約に御協力いただきありがとうございました。都合がつかなくなった場合は、学校まで電話にて御連絡ください。
- ・期間中は、お子さんの硬筆作品を廊下に展示してあります。ぜひ御覧ください。

○下校時刻について

- ・7月9日(水)は通常5時間、7月10日(木)から短縮日課となり、下校時刻が早くなります。「7月の行事予定」にて、下校時刻を確認してください。
- ・放課後に子どもたちが自由に過ごせる時間が長くなります。学校では、放課後の過ごし方として「危険な場所では遊ばない」「危険な遊びはしない」よう指導しています。交通事故防止や地域の方々に迷惑をかけない過ごし方等、今一度御家庭でお子さんと一緒に確認をお願いします。

○夏休みについて

- ・期間は、7月19日(土)～8月26日(火)の39日間です。転出予定等がありましたら、早めに学校まで連絡をお願いします。
- ・万が一、お子さんや御家庭に大きな出来事がありましたら、学校までお知らせください。【慈恩寺小学校048-794-1140 平日の8時20分～16時50分】
- ・学校閉庁日【8月12日(火)～8月15日(金)及び8月18日(月)】は、学校に職員は不在となります。この期間中の緊急連絡は、市教育委員会教育総務課へお願いします。【教育総務課048-829-1623 平日の8時30分～17時15分】

○給食室だより(献立表)について

- ・さいたま市では、SDGs未来都市として紙資源の削減に取り組んでいます。その一環として、今月より献立表の紙での印刷・配付を終了し、学校HPの掲載のみとなります。御家庭での確認は、「学校HP」→「各種お知らせ」→「給食室から」を御覧ください。
- ・紙媒体を希望される御家庭は、連絡帳にて担任までお知らせください。

○学校運営協議会(コミュニティ・スクール)について

- ・6月12日(木)に第1回目の会合を開催しました。小学校の運営に関する基本的な方針を承認していただきました。今年度は「本物に触れ、本物から学ぶ」に重点を置き、「学校・家庭・地域」それぞれにおいて取組を進めてまいります。
- ・詳細は「学校HP」→「各種おしらせ」→「学校運営協議会」の議事録を御覧ください。

○熱中症予防のための「まちのクールオアシス」について

- ・さいたま市では、熱中症対策の一環として「まちのクールオアシス」を設置しています。暑さの厳しい夏の日中に外出した際に、暑さをしのぎ涼むことができる一時休息所として、6月1日～9月30日を目安に開放しています。外出時には気軽に立ち寄り、熱中症予防に役立ててください。
- さいたま市のホームページ <https://www.city.saitama.jp/002/001/014/004/p031282.html>

【学年からのお知らせ】

○鉢の引き取りについて

- ・7月10日(木)～17(木) [土日可]に保護者の方に引き取りをお願いします。
- ・夏休み中は、育てながら観察をしてください。
- 【1年】・・・アサガオは、2学期に種の観察をします。アサガオを植えたままの状態、学校に持ってきてください
持ち込み期間は、2学期開始の8月27日(水)～9月5日(金) [土日可]です。御協力をお願いします。
- 【2年】【3年】・・・トマトの実やホウセンカの種は、収穫をしてください。収穫後、鉢は洗って御家庭にて保管をお願いします。

【3年】

○図工について

- ・図工で使用するカラーペンの購入を希望される方は、7月2日(水)に配付する申し込み封筒に代金を入れて、7月7日(月)までに、担任に提出をしてください。単色で購入もできます。
- ・先月、お願いした図工材料(教科書P20, 21「はこの中の世界」)は、7月7日(月)までに、持ってきてください。

【6年】

(1) 校外学習費の振込について

- ・先日お手紙を配付しました。支払い期日が7月4日(金)までとなっております。期日までに振込をお願いします。

(2) 修学旅行の説明会について

- ・8月28日(木) 11:00～11:40 場所 第2校舎3階 Solaる一む
- ※年間行事予定では午後となっていましたが、午前の開催となります。予め御了承ください。